
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

21–23 января 2022 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 В 2021 году на Таймыре произошло 56 пожаров 

 Роснефть рассматривает варианты вывоза углеводородов с п-ва Таймыр по СМП  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 «Сокровища народной кладовой» открыли в библиотеке 

 Житель Дудинки за поножовщину в магазине отправился на 8 лет в колонию 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 Норильчанам настоятельно рекомендуют пройти ревакцинацию от ковида  

 В 2022 в Норильске очистят до двух миллионов квадратных метров территории  
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 В Красноярском крае 456 человек заболели коронавирусом 

 Расходы на нацпроекты в Красноярском крае исполнены на 98%  

 Людмила Магомедова: «Крайний Север должен стать привлекательным»  

 Красноярский край попал в ТОП-10 самых успешных регионов России  
5. СМИ о России: 

 В РФ за сутки госпитализировали на 37,3% меньше пациентов с коронавирусом, чем 
днем ранее 

 ВОЗ предрекла появление еще более заразных штаммов коронавируса 

 Путин: пенсии военным пенсионерам будут проиндексированы на 8,6% с 1 января 

 Володин предложил ввести ответственность для чиновников за нападения 
бездомных собак 

 Правительство утвердило нового оператора государственной информационной 
системы ЖКХ 

 Россиян предупредили о подорожании яиц и мяса 
6. Разное: 

 От глобализации пора переходить к глокализации 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 
В 2021 году на Таймыре произошло 56 пожаров 

По информации управления по делам ГОиЧС администрации муниципального района, за 
2021 год на территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
зарегистрировано 56 пожаров, за аналогичный период прошлого года – 91. При пожаре 
погибли семь человек; четверо таймырцев травмированы, из них один ребенок. 

За 12 месяцев прошлого года пожарами было повреждено 13 строений, 32 жилые 
квартиры (комнаты), пять единиц техники и 770 квадратных метров поэтажной площади. 
Кроме того, огнем было уничтожено 912 м2 поэтажной площади, две единицы техники, 15 
жилых квартир (комнат) и шесть строений. 

Подразделениями федеральной противопожарной службы на пожарах спасено 62 
человека и две единицы техники, эвакуировано 19 северян. 

Количество пожаров, произошедших за 2021 год, на 43,9% меньше 2020 года и на 10,5% 
меньше среднего показателя за аналогичный период предыдущих пяти лет (2016-2020 годы), 
составляющего 62,6 пожара. За отчётный период в пятилетней динамике наибольшее 
количество пожаров зарегистрировано в 2020 году – 91 случай, наименьшее в 2018-м – 36. 

Наибольшее количество погибших при пожарах за период предыдущих пяти лет 
приходится на 2016 год – шесть человек (из них пятеро детей), наименьшее - на 2018-й – 
один человек (гибели детей не допущено). Среднее значение количества погибших за 12 
месяцев 2016-2020 годов составляет 2,8 человека. В 2021 году данный показатель 
увеличился в 2,5 раза: погибли семь человек. 

Как отмечают специалисты управления по делам ГОиЧС администрации муниципального 
района, анализ основных показателей обстановки с пожарами на территории муниципального 
района позволил сделать следующие выводы: 

-      в МО «Город Дудинка» произошло 40 пожаров (2020 г. – 68), что говорит о снижении 
их количества на 38,5%; 

-   в МО «Сельское поселение Караул» также зафиксировано снижение на 41,6%, учтено 
семь пожаров (2020 г. – 12); 

-    в МО «Сельское поселение Хатанга» произошло девять пожаров (2020 г. – 10), тоже 
наблюдается снижение их количества на 10%. 

-      в МО «Городское поселение Диксон» пожаров не допущено. 
Общественный резонанс вызывали три пожара. Это пожар, произошедший 28 февраля 

2021 года в многоквартирном жилом доме № 3 на ул. Береговой п. Кресты. В данном пожаре 
огнем уничтожено одно строение, четыре жилые квартиры (комнаты) на 200 м2 поэтажной 
площади. В пожаре погиб гражданин 1987 года рождения. 

В результате второго пожара, произошедшего 19 марта в многоквартирном жилом доме 
№ 9 на ул. А. Панова п. Воронцово, огнем уничтожено одно строение, четыре жилые квартиры 
(комнаты) на шесть строений на 161 м2 поэтажной площади. 

Третий пожар произошел первого июля в г. Дудинке на ул. Щорса, 17. Вследствие чего 
огнем было повреждено восемь жилых квартир (комнат) на 136 м2 поэтажной площади. 

Следовательно, к основным причинам произошедших в 2021 году в муниципальном 
районе пожаров относятся: нарушение правил устройства и эксплуатации 
электрооборудования, неосторожное обращение с огнём, нарушение правил устройства и 
эксплуатации транспортных средств, а также нарушение правил устройства и эксплуатации 
печей… 

«Таймыр» 
 

Роснефть рассматривает варианты вывоза углеводородов с п-ва Таймыр по СМП 
Роснефть собирает заявки на участие в тендере на проектирование обоснования 

оптимальной морской транспортной системы (МТС) для вывоза углеводородов с морского 
терминала полуострова Таймыр в западном направлении, говорится в материалах компании. 

Прием заявок - до 24 января 2022 г. 
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Предусмотрена разработка основных технических решений создания рейдового 
перегрузочного комплекса (РПК) нефти. 

Подготовка оптимальной МТС должна учитывать 3 варианта размещения РПК с учетом 
градации по приоритетности для вывоза углеводородов из порта Бухта Север в западном 
направлении, в тч по трассам Северного морского пути (СМП). 

…Помимо этого, компания хочет получить сравнительный анализ по вариантам и местам 
размещения РПК на основе: технической реализуемости, оценки затрат,анализа рисков, в тч 
юридических, с учетом реализуемой органами власти политики в Арктической зоне РФ, по 
вариантам размещения объектов. 

Роснефть пообещала уже в 2024 г. отгрузить с проекта Восток Ойл 30 млн т/год нефти по 
СМП. Отгрузка углеводородов предполагается из строящегося порта Бухта Север. 

Для приема и хранения нефти в порту Бухта Север будет построен резервуарный парк, 
куда будет поступать по нефтепроводу, соединяющему месторождения Ванкорского и 
Пайяхского кластеров. 

Ожидается, что проект в рамках 1й очереди обеспечит добычу, перевалку и 
транспортировку 50 млн т/год нефти, в рамках 2й - до 100 млн т/год. 

ИА Neftegaz.RU 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Сокровища народной кладовой» открыли в библиотеке 

Тематическая книжная выставка, приуроченная к Году культурного наследия народов 
России, открылась 20 января в библиотеке семейного чтения. В экспозиции — книги и 
предметы декоративно-прикладного искусства, которые помогут читателям узнать много 
нового об истории культуры нашей страны. 

Представленные издания расскажут о русских обычаях и нравах, устном творчестве, 
возникновении и развитии декоративно-прикладного искусства. Познакомят с изделиями 
народных мастеров — хохломской, жостовской, палехской росписью, дымковской игрушкой, 
вышивкой, плетением, резьбой по дереву и многими другими. 

О ключевых деталях и элементах национальной одежды, как нельзя лучше 
раскрывающих культурные особенности русского народа, поможет узнать раздел выставки, 
посвященный традиционному костюму. 
 
Житель Дудинки за поножовщину в магазине отправился на 8 лет в колонию 

В Красноярском крае завершился суд над жителем Дудинки, который с ножом напал на 
продавца продуктового магазина и нанес ей колотую рану, попросив перед эти достать товар 
из витрины. 

Как пояснили в пресс-службе краевого управления МВД России, 55-летняя продавец 
сумела оказать сопротивление напавшему на нее злоумышленнику и позвала на помощь. 
Нападавший скрылся через запасной выход магазина, но вскоре по горячим следам был 
задержан. 

Злоумышленником оказался 53-летний местный ранее не судимый житель. В его 
отношении возбудили уголовное дело о разбое. Суд рассмотрел все собранные следствием 
материалы и дал грабителю восемь лет колонии строгого режима. 

«Байкал24» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Норильчанам настоятельно рекомендуют пройти ревакцинацию от ковида. Город 
готовится к скорой пятой волне COVID-19. 

Первичную вакцинацию в Норильске прошли 78 646 человек. Медики считают показатель 
недостаточным.   «Этого количества недостаточно, чтобы территория чувствовала себя 
уверенно, в том числе с учетом пятой волны, которая нас ожидает. Ее мы ждем в ближайшие 
две-три недели. Сейчас на территории 140 тысяч взрослого населения. Чтобы быть готовыми, 
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необходимо вакцинировать более 80 процентов, а это 112 тысяч человек. Мы же 
достигли уровня первичной вакцинации не более 56 процентов», – рассказал руководитель 
территориального отдела Министерства здравоохранения Красноярского края в Норильске 
Коба Кавтеладзе. 

Он уверил, что город к пятой волне коронавируса готов. А вакцинированные и 
переболевшие горожане помогли легче справиться с четвертой волной. 

Ревакцинацию в Норильске на сегодня прошли 8432 человека. «Вакцина на территории 
есть, это «Спутник V» и «Спутник Лайт» – те основные препараты, с которыми мы работаем 
как для первичной вакцинации, так и для ревакцинации. Первичную вакцинацию с учетом 
эпидобстановки делают только двухкомпонентной вакциной – это «Спутник V», «Ковивак» и 
«ЭпиВакКорона». Учитывая, что массово прививать у нас начали в январе прошлого года и 
вакцинация равномерно шла в течение года, ревакцинированы должны быть 50 процентов 
населения, так как ставить повторную прививку нужно через шесть месяцев после первичной 
вакцинации. Однако такой цифры мы не наблюдаем», – уточнил Коба Кавтеладзе. 

Он добавил, что наша иммунная система по истечении месяца, а у некоторых уже и года, 
ослабла и не готова к встрече с вирусом. Поэтому ревакцинация просто необходима. 

   «QR-коды действуют в течение 12 месяцев, но защищают нас от заболевания не они и 
не сертификат о прививках, а вакцинация и ревакцинация. Сейчас в городе достаточно 
вакцины для проведения первичной и повторной вакцинации, остаток – порядка 7500 доз. При 
необходимости в любой момент край может поставить в Норильск нужное количество 
препарата», – заверил руководитель норильского отдела Минздрава. 

«Таймырский телеграф» 
 
В 2022 в Норильске очистят до двух миллионов квадратных метров территории 

Заполярный филиал подвел итоги первого года работы по программе «Чистый 
Норильск» и обозначил предстоящие планы. 

«К реализации программы мы приступили с апреля. Учитывая, что практически вся 
специализированная техника уже пришла в Норильск, основной костях механизаторов и 
машинистов набран. На сегодня работники получили хороший опыт по демонтажу объектов. 
Техника в условиях Крайнего Севера тоже в основном показала себя с хорошей стороны. За 
три квартала 2021-го по программе «Чистый Норильск» демонтировано 108 
неэксплуатируемых зданий и сооружений, вывезено 39 тысяч тонн металлолома, более 300 
тысяч тонн мусора и очищено более миллиона квадратных метров территории», – сообщил 
начальник управления по работе с территориями и благоустройству производственного 
департамента ЗФ «Норникеля» Андрей Радунцев. 

Предприятие по благоустройству территории, созданное по решению руководства 
компании еще 1 декабря 2020 года, выполняет весь цикл работ. Сегодня они ведутся сразу на 
нескольких площадках. В частности, на территории Надеждинского металлургического 
завода, где число снесенных построек за прошлый год достигло нескольких десятков. Здесь 
было очищено порядка 350 тысяч квадратных метров территории. Сейчас на НМЗ ведется 
демонтаж галереи токопроводов кислородной станции №2. 

Помимо «Надежды» очистка территории от техногенного воздействия ведется на 
большинстве промышленных площадок Норникеля, в 2022 году основной упор придется на 
территории рудников «Таймырский» и «Октябрьский». А кроме того, подразделение 
Заполярного филиала занимается сносом неэксплуатируемых зданий, подведомственных 
администрации города. В частности, в прошлом году на территории поселка Купец был 
демонтирован некогда жилой четырехэтажный панельный дом, за которым располагались три 
одноэтажных здания, деревянные бараки, контейнеры и горы мусора. Все это было 
разобрано, вывезено около восьми тысяч тонн мусора. От хлама удалось освободить 
примерно 26 тысяч квадратных метров земли. На очереди – демонтаж аварийного 
пятиэтажного кирпичного дома в Алыкеле. 

В планах на 2022 год – снос порядка 100 объектов и саночистка до двух миллионов 
квадратных метров территории. За десять лет «Норникель» намерен полностью 
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ликвидировать техногенную нагрузку, накопленную многими десятилетиями. На эти 
цели компания выделяет более 40 миллиардов рублей. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае 456 человек заболели коронавирусом. Больше всего их в 
Красноярске и Ачинске 

В Красноярском крае за сутки еще 456 человек заболели коронавирусом. Это на 25 
случаев больше, чем сутками ранее. 

Самое большое количество больных выявлено в краевой столице — в больницы попали 
139 человек. На втором и третьем месте оказались Ачинск и Лесосибирск — 25 и 23 случаев 
соответственно. За сутки сумели справиться с болезнью 389 человек, еще 29 человек умерли. 

Всего с начала пандемии зарегистрировано 180 419 случаев Covid-19, 164 757 больных 
поправились, также зарегистрировано 9 280 летальных случаев. 

Под медицинское наблюдение за сутки взяли 1 691 человека, который контактировал с 
заболевшими. Проведено тестов на коронавирус всего с начала пандемии 747 486, из них за 
последние сутки 10 473. 

newslab 
 

Расходы на нацпроекты в Красноярском крае исполнены на 98% 
Минфин края представил предварительную оценку исполнения мероприятий по 

национальным проектам в регионе за 2021 год. Напомним, Красноярский край участвует в 
реализации 11 нацпроектов. 

По итогам прошлого года расходы на эти цели исполнены в объеме 26,1 млрд рублей, 
15,2 млрд рублей от общей суммы – средства федерального бюджета и 10,9 млрд рублей 
выделено из краевого бюджета. Процент исполнения от плановых бюджетных назначений 
составил 98%, что превышает уровень 2020 года (97%). 

В 2021 году в крае уделялось особое внимание достижению показателей и освоению 
средств в рамках нацпроектов. По поручению главы региона был реализован спецпроект 
«Губернаторский контроль»: весь год отраслевые министры со специалистами выезжали с 
проверками на строящиеся объекты. В результате работы краевых органов власти по 
большинству из нацпроектов бюджетные расходы исполнены на высоком уровне. 

Исполнение расходов в разрезе национальных проектов составляет: 
Здравоохранение - 100 %; Образование - 100 %; Малое и среднее предпринимательство 

и поддержка индивидуальной предпринимательской инициативы - 100 %; Культура - 100 %; 
Производительность труда и поддержка занятости - 100,0 %; Международная 

кооперация и экспорт - 100,0 %. Безопасные и качественные автомобильные дороги - 99 %; 
Цифровая экономика - 99 %; Жильё и городская среда - 98 %; Демография – 96 %; 

Экология - 92 %. 
Красноярский край 

 
Людмила Магомедова: «Крайний Север должен стать привлекательным» 

Председатель комитета по развитию северных и арктических территорий и делам 
коренных малочисленных народов краевого парламента Людмила Магомедова рассказала о 
том, что важно сделать для развития Таймыра, здравоохранения в Норильске и социальной 
поддержки северян.  

Интервью политика опубликовано на портале краевого парламента.  
Депутаты хотят «точечно» посмотреть все госпрограммы, как будет меняться качество 

жизни на Крайнем Севере и приравненных к ним территориях.  
«Мы направили свои предложения региональному правительству и были услышаны: 

часть из них отражена в краевой казне, другая вошла в постановление Заксобрания по 
бюджету. Например, по строительству школы и достройке больницы в селе Ванавара, 
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разработке типовых проектов квартир для работников бюджетной сферы, жилья для 
КМНС, строительству катков», – отметила Магомедова.  

Первоочередной задачей, на ее взгляд, сейчас является унификация мер соцподдержки 
северян и компенсационных выплат оленеводам, охотникам, рыбакам. Люди должны 
понимать, что выплаты рассчитываются по единым правилам для всех территорий.   

«Необходимо также обеспечить адресное получение соцпомощи из краевого бюджета. 
Это очень важно для людей, потому что у меня есть подозрение: не всегда деньги в полном 
объеме доходят до тех категорий северян, кому они предназначены», – подчеркнула глава 
комитета.  

Кроме того, нужно совершенствовать законы по поддержке коренных малочисленных 
народов Севера.  

«Считаю, что они должны находиться под усиленной заботой государства. Закон о 
поддержке оленеводства нужно срочно перерабатывать. У оленеводов нет других источников 
дохода, кроме этих компенсационных выплат. Поэтому надо срочно решить вопрос с 
биркованием оленей, чтобы «отвязать» это условие от соцвыплат, и предусмотреть 
стимулирующие меры для тех, кто его уже провел. Но самое главное – необходимо в разы 
увеличить эти выплаты (за голову оленя), довести их до уровня сумм, выплачиваемых 
животноводам в южных районах края. Северяне заслужили того, чтобы жить достойно и 
работать в тундре, на своей собственной земле», – отметила депутат. 

Большой блок работы связан с реализацией комплексного плана социально-
экономического развития Норильска.  

Депутаты Заксобрания должны стать активными участниками этого процесса. Кроме 
того, Людмила Магомедова подчеркнула, что парламентарии будут держать на контроле 
вопрос развития здравоохранения в Норильске, и особенно увеличения зарплат и 
компенсационных выплат медработникам. Работа в этом направлении уже начата.  

«Я объявила бы пятилетку «труднодоступных поселений». Люди там живут оторванно от 
ХХI века: ни связи, ни условий для образования и занятия спортом, ни клубов в нормальном 
состоянии в этих поселках нет. Они имеют полное право на комфортные условия проживания 
и пользование всеми благами цивилизации. Крайний Север вновь должен стать 
привлекательным для того, чтобы молодежь поехала сюда жить и работать», – подытожила 
Людмила Магомедова. 

«Северный город» 
 

Красноярский край попал в ТОП-10 самых успешных регионов России. Регион оказался 
шестым в рейтинге по индексу экономического потенциала 

Красноярский край попал в десятку регионов России по индексу экономического 
потенциала. Исследование подготовил Фонд развития гражданского общества (ФоРГО) на 
основе данных Федеральной налоговой службы и Росстата по итогам третьего квартала 2021 
год, пишут «Известия». 

В числе критериев исследования ФоРГО указывает размер уплаченных НДС, уровень 
среднемесячной зарплаты по региону, а также совокупную прибыльность предприятий и 
организаций субъекта. Всего исследование разбито на 30 мест, разделенных между 33 
субъектами, некоторые из них заняли одинаковые места. 

Рейтинг регионов возглавила Москва. Также в ТОП-10 вошли ЯНАО, ХМАО, Санкт-
Петербург, Московская область, Красноярский край, Тюменская, Свердловская области, 
Татарстан, Иркутская область. 

Во второй десятке — Белгородская и Самарская области (поделили 11 место), Пермский 
край, Челябинская область, Краснодарский край, Калининградская область, Ленинградская 
область и Башкирия (16), Коми и Новосибирская область (17), Кемеровская область, 
Нижегородская область и Хабаровский край. 

Замыкают исследование Томская область, Карелия, Приморский край, Калужская, 
Оренбургская, Сахалинская, Мурманская, Тульская, Воронежская области и Якутия.  

press-line.ru 
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5. СМИ о России 
 

В РФ за сутки госпитализировали на 37,3% меньше пациентов с коронавирусом, чем 
днем ранее 

Число госпитализаций из-за коронавируса в России за сутки составило 6 211, что на 
37,3% меньше показателя предыдущего дня. Об этом сообщили журналистам в воскресенье в 
федеральном оперативном штабе по борьбе с новой инфекцией. 

При этом в 12 регионах число госпитализаций увеличилось, следует из данных штаба. 
Число подтвержденных случаев заражения коронавирусом в России возросло за сутки на 

63 205, до 11 108 191. В относительном выражении прирост числа заболевших составил 
0,57%. 

Новый штамм "омикрон" зафиксирован в 64 из 85 регионов России, сообщили в штабе. 
При этом его доля в новых случаях заражения практически не изменилась: на "дельту" 
пришлось 51,9% заражений, на "омикрон" и другие не доминирующие штаммы - 48,1%. 

Число вылечившихся после коронавируса россиян возросло за сутки на 23 045, до 10 023 
622. Доля выписанных пациентов, согласно данным штаба, снизилась до 90,2% от общего 
числа заразившихся. 

Количество так называемых активных случаев, то есть пациентов, которые проходят 
лечение в данный момент, возросло до 758 457, следует из сообщения штаба. 

Число летальных исходов из-за коронавируса возросло за сутки на 679, до 326 112. Днем 
ранее в стране зарегистрировали 681 смерть из-за коронавируса. 

Условная летальность (окончательную можно будет определить только после 
завершения эпидемии) снизилась до уровня 2,94%, следует из данных штаба. 

ТАСС 
 

ВОЗ предрекла появление еще более заразных штаммов коронавируса 
Новые штаммы коронавируса, скорее всего, будут еще более заразными, чем 

«омикрон». Такое мнение высказала эксперт Всемирной организации здравоохранения Мария 
ван Керкхове. 

Как сообщается на сайте ВОЗ, она пояснила, что чем больше циркулирует вирус, тем 
больше у него возможностей меняться, поэтому высока вероятность появления новых 
мутаций. При этом новые варианты будут стремиться обогнать по степени передаваемости 
уже существующие. 

Будущие мутации могут быть более или менее тяжелыми либо способными обойти 
иммунитет человека, в том числе полученный за счет вакцинации. 

Чтобы предотвратить развитие тяжелых форм заболевания, необходимо снизить риск 
возникновения «вызывающих обеспокоенность» вариантов, отметила ван Керкхове. Также 
она предупредила, что «омикрон» по-прежнему опасен и его не следует считать «слабым». 

Ранее генсек ООН Антониу Гутерриш заявил, что новый штамм коронавируса может 
быть хуже «омикрона». 

ИА Росбалт 
 

Путин: пенсии военным пенсионерам будут проиндексированы на 8,6% с первого 
января 

Пенсии военным пенсионерам и приравненным к ним лицам будут проиндексированы на 
8,6% с первого января текущего года, заявил президент РФ Владимир Путин. 

"Мы приняли решение в отношении гражданских пенсионеров: с 1 января (пенсии) 
должны вырасти на 8,6 процента, то есть выше инфляции за прошлый год. Но, разумеется, 
мы не должны забывать и про военных пенсионеров. Считаю необходимым применить такой 
же подход и в отношении военных пенсионеров и приравненных к ним лиц. Имею в виду 
вышедших на пенсию сотрудников МВД, Росгвардии, МЧС, Генеральной прокуратуры, 
Следственного комитета и других структур. В целом это порядка двух миллионов 600 тысяч 
человек", - сказал Путин на совещании с постоянными членами Совбеза РФ. Он напомнил, 
что индексация военных пенсий была запланирована с первого октября текущего года на 
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четыре процента: это ниже фактической инфляции, и ждать индексации людям, 
добавил президент, "пришлось бы ещё довольно долго". 

"Вместо этого предлагаю здесь следующее решение, а именно: проиндексировать 
пенсии военных пенсионеров и приравненных к ним лиц уже с 1 января текущего года, и не на 
четыре процента, как было предусмотрено, а более высоким темпом - на 8,6 процента, как и 
для всех остальных пенсионеров. Повторю, это выше фактической инфляции за прошедший 
год. И прошу правительство в самое ближайшее время реализовать это решение, в том числе 
пересчитать уже выплаченные пенсии за январь, чтобы положенные средства граждане 
получили вместе с ближайшей пенсией", - сказал Путин. 

Президент подчеркнул, что в данном случае "речь идёт о поддержке благополучия и 
сохранении доходов людей старшего поколения в целом". 

ИА "Финмаркет" 
 

Володин предложил ввести ответственность для чиновников за нападения бездомных 
собак 

Председатель Госдумы Вячеслав Володин заявил ввести ответственность для 
чиновников, отвечающих за ситуацию с бездомными животными на местах. Об этом он 
написал в своем телеграм-канале. 

Володин выразил соболезнования семье девочки, погибшей в результате нападения 
собак в поселке Домна Забайкальского края. 

Спикер Госдумы подчеркнул, что "сводить счеты с животными, уничтожать их - не выход 
из ситуации". 

Он отметил, что бродячие собаки появляются из-за безответственности их владельцев, 
но представители местных органов власти не считают эту проблему приоритетной. При этом 
в России нет региональных программ по строительству приютов для животных, их 
стерилизации, грантов для поддержки зоозащитников, "которые занимаются этой проблемой 
более эффективно, чем муниципальные предприятия", добавил Володин. 

Поэтому, помимо ответственности для чиновников за ситуацию с бездомными 
животными, он предложил разработать меры поддержки гражданских инициатив со стороны 
региональных и местных бюджетов. 

"Важно создать условия для работы тех, кто, исходя из личной активности и сострадания 
к братьям нашим меньшим, оказывает помощь, спасает их. Как показывает опыт, это будет 
более эффективно, чем создание муниципальных приютов. Хотя и этим тоже надо 
заниматься", - написал Володин. 

Ранее председатель Следственного комитета России Александр Бастрыкин поручил 
сотрудникам центрального аппарата подготовить предложения по усовершенствованию 
законодательства после случаев нападения бродячих собак на людей. 

INTERFAX.RU 
 

Правительство утвердило нового оператора государственной информационной 
системы ЖКХ 

Развитием государственной информационной системы жилищно-коммунального 
хозяйства (ГИС ЖКХ) в РФ займется новый оператор - АО "Оператор информационной 
системы", сообщила пресс-служба правительства. Соответствующее постановление 
подписал председатель правительства Михаил Мишустин. 

"Новому оператору предстоит модернизировать ГИС ЖКХ и улучшить её функционал, 
чтобы гражданам было проще и удобнее пользоваться её сервисами. В частности, на базе 
информационной системы будет создана единая цифровая платформа учёта данных о ЖКХ", 
- говорится в сообщении. 

На единой цифровой платформе появятся новые сервисы, а также будет разработано 
специальное мобильное приложение, которое позволит гражданам пользоваться всеми 
услугами ГИС ЖКХ с помощью телефона. 

В пресс-службе уточнили, что планируется интегрировать ГИС ЖКХ с другими 
региональными и муниципальными информационными системами, а также с единым 
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порталом госуслуг, что позволит оптимизировать процесс размещения 
информации в системе и исключить дублирование данных. Полномочия новому оператору 
переданы от АО "Почта России". 

На сайте ГИС ЖКХ граждане могут узнать о сроках проведения капитального ремонта в 
их доме, внести показания счётчиков, оплатить коммунальные услуги, принять участие в 
электронных голосованиях собственников жилья, написать обращение или жалобу. 
Расширить функционал и усовершенствовать работу этой системы правительству поручил 
президент России. 

ИА "Финмаркет" 
 

Россиян предупредили о подорожании яиц и мяса 
Стоимость мяса птицы в России может вырасти к концу января. Подорожание продукта 

связано с ограничениями Россельхознадзора, которые ввел ведомства на ввоз 
инкубационных яиц из некоторых регионов Германии, Нидерландов и Франции. Сложившаяся 
ситуация создала дефицит яиц на рынке и их подорожание до 40 рублей за штуку, сообщает 
«Коммерсантъ». 

Представители рынка предупредили россиян, что из-за нехватки и увеличения стоимости 
яиц птицефабрикам придется приобретать продукцию у непроверенных поставщиков. Это 
создает риск занесения заболеваний, уменьшением сохранности птицы и ростом 
себестоимости. 

«Траст-Птицеводческие активы» подтвердили, что с ноября прошлого года средняя цена 
инкубационного яйца в России увеличилась с 22–24 рублей до 30 рублей за штуку. Президент 
Agrifood Strategies Альберт Давлеев полагает, что мясо птицы также подорожает. В «Траст-
Птицеводческие активах» согласились с его мнением и подтвердили, что тушка бройлеров в 
магазинах может подорожать к концу января на 6—8 рублей за один килограмм. 

В Минсельхозе заявили, что не обладают данными о трудностях в поставках 
инкубационных яиц. Ведомство ожидает, что в этом году птицеводческие фабрики будут 
обеспечены продукцией. В Россельхознадзоре, в свою очередь, отметили, что ввоз 
инкубационного яйца в Россию запрещен из-за распространения птичьего гриппа в Европае. 

Ранее россиян предупредили о подорожании алкоголя в 2022 году. Эта тенденция 
связана с общей инфляции, а также повышением акцизов и ростом минимальной розничной 
цены. 

Лента.ру 
 

6. Разное 
 

От глобализации пора переходить к глокализации 
В XIX веке в маленьком уездном городке Тотьме жило всего около 3000 человек. В XVII и 

XVIII веках этот город был знаменит богатыми купцами-путешественниками и солеварами, но 
в XIX веке все промышленные предприятия закрылись, глобальная торговля схлопнулась до 
локального масштаба, Тотьма стала обычным уездным городком, но не захирела и не 
исчезла. Почему в этом городке продолжали строиться красивые дома, церкви, современные 
образовательные и культурные учреждения? 

Удивительный бизнес-кейс: в этом городе именно в это время мещанин, владелец двух 
скобяных лавок, построил на свои деньги церковь и большой каменный дом для семьи (до сих 
пор украшающий Тотьму). Откуда деньги? Сейчас в Тотьме живет 3500 человек, мы можем 
представить бизнесмена, владеющего двумя-тремя продовольственными магазинами, 
магазинами хозтоваров – малого предпринимателя. При всей щедрости души денег у него не 
хватит – не только на церковь, но и, скорее всего, на дом. А почему? 

В XIX веке житель Тотьмы пришел в магазин и купил хлеб. Магазин принадлежит 
тотьмичу, хлеб выпечен в пекарне в Тотьме, мука смолота в Тотьме, рожь местная – все 
деньги, которые потратил тотьмич, остались в Тотьме и обогатили тотьмичей. 

Современный житель Тотьмы пришел в магазин купить хлеб. Магазин – скорее всего, 
«Пятерочка» или «Магнит», основные финансовые потоки которых идут через глобальные 
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финансовые центры, находящиеся за пределами не только Тотемского района, но и 
Вологодской области, а в значительной степени и за пределами России. Хлеб точно выпечен 
не в Тотьме, мука не из Тотьмы, зерно, скорее всего, тоже. 99% денег, потраченных 
тотьмичом, ушло за пределы района и региона в глобальные финансовые центры. 

Но чтобы тотьмич опять смог купить хлеб, он должен опять заработать на хлеб! Значит, 
ушедшие деньги должны опять вернуться в Тотьму из глобальных центров. Отчасти это 
происходит бюрократическим путем в размерах именно «на хлеб» – в виде зарплат 
работников «пятерочек» и «магнитов», в виде федеральных и региональных субсидий, 
дотаций местному бюджету и пенсий, в виде зарплат работников госсектора. А что про сверх 
того, что «на хлеб»? 

В этот момент озвучивается панацея и мантра развития в глобальной экономике 
потребления – привлечь инвестиции и кредиты из глобальных финансовых центров! Но даже 
если придут инвестпроекты и банки одобрят кредиты, они не оставят на территории денег 
больше, чем «на хлеб». Они используют ресурсы территории: человеческие, природные, 
пространственные, культурные – и выведут денежные потоки опять в глобальные центры. 
Инвесторов никогда не хватит на все территории, да и инвесторам не нужна значительная 
часть территорий. За счет интенсификации экономической деятельности в глобальные 
экономические цепочки производства-продажи включается всё меньше территорий, всё 
меньше людей. 

В глобальной экономике добавленная стоимость стремится быть произведенной в 
глобальных финансовых и интеллектуальных центрах и там же остаться. Добавленная 
стоимость уходит из самого производства, поэтому глобальное «богатство» никак не касается 
людей, живущих на месте. Но еще хуже то, что экономика не умеет описывать модели такого 
масштаба, где видны взаимодействия между физическими и юридическими лицами. Нет 
экономических моделей муниципальной экономики, поэтому вся экономика превращается в 
большую фантасмагорию про создание ценности в глобальных цепочках производства и 
продажи. Мы ничего не знаем о реальном рынке труда, о том, где и как зарабатывают деньги 
люди, не занятые в глобальных цепочках. Не знаем, но ориентируемся на мифологические 
шаблоны, созданные либеральными экономистами-глобалистами. 

Исследование сельских муниципалитетов РФ, проведенное АНО «Большая земля» в 
2020 году, выявило несколько парадоксов. Например: есть общепринятый взгляд, что крупные 
инвестиционные проекты улучшают экономические показатели территории, в том числе 
повышают уровень жизни населения. Это не так. На «больших данных» о движении денежных 
средств между счетами физических и юридических лиц от Сбера и МТС, было установлено, 
что реальные доходы жителей удаленных сельских районов, где нет крупного и среднего 
бизнеса, выше, чем в районах, тесно связанных с большими городами и инвестициями. 
Почему? Да просто – малый бизнес деньги не выводит за пределы территории, он «местный» 
от макушки до пяток, от первого рубля до последней копейки. 

Отменяет ли это глобальный уровень в экономике? Нисколько. Глобальные инвестиции в 
масштабные проекты есть и будут. Но без актуализации, без осознанного развития местного 
уровня экономики – без придания местным активам глобального значения, без 
«глокализации» экономики, невозможно достичь гармоничного ее состояния, ее будут 
потрясать всё более глубокие кризисы. 

Отчасти это соответствует логике нового течения в международной экономической 
мысли – «муниципализму», где построение локальных цепочек обращения денег и нулевая 
рента с капитала являются важнейшими элементами «новой экономики». Экономисты 
проводят параллели с физикой. Есть физика тел и физика элементарных частиц, из которых 
тела состоят. Первая подчиняется законам ньютоновой механики, вторая совершенно иным 
законам – стохастическим законам квантовой механики, их взаимосвязь только учатся 
описывать. Так и в экономике – необходимо описать законы взаимодействия, отличные от 
глобальных, в масштабе, где видны «элементарные частицы» – физические и юридические 
лица, и понять, как этот локальный уровень связан с глобальным. Это неочевидно. 

Важным направлением трансформации экономики является децентрализация 
платежных средств и инструментов образования их стоимости. Примером могут служить 
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появление местных территориальных криптовалют, которые капитализируют 
потенциалы локальных территорий. Например – Майами-коин, местная городская 
криптовалюта, выпущенная городом Майами (США). Понятно, что эта тема деликатная и 
неоднозначная. Полная децентрализация выпуска платежных средств приведет к негативным 
последствиям. Но возможно существование центральных государственных платформ, на 
которых происходит капитализация местных активов. 

В целом, если мы хотим преодолеть тотальный экономический кризис общества 
потребления, то нас ждет фундаментальная глокализация экономики. Фундаментальная – в 
двух смыслах. Глокализация как один из важнейших факторов, определяющих ценность и 
стоимость. Локальность как фундаментальный и базовый уровень, формирующий 
экономические модели наряду с глобальными факторами, а не находящийся целиком под их 
влиянием. Пирамида глобальной экономики опирается на свою узкую вершину – несколько 
мировых финансовых центров, поэтому всё время падает. А ее надо перевернуть, с головы 
поставить на ноги – на диверсифицированную и широкую основу местной муниципальной 
экономики. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.01.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,69  ▲ 0, 25 

EUR 86,91  ▲ 0, 08 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


